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ATA n° 16/2016. Aos dez dias do mês de agosto de dois mil e dezesseis, às 
dez horas e trinta e cinco minutos, no mini-auditório da Escola de Engenharia 
- EE, reuniu-se ordinariamente o Conselho da Unidade, sob a presidência do 
Professor Humberto Camargo Piccoli, com a presença dos Conselheiros: 
Ademir Cavalheiro Caetano, Alessandro Morello, Antonio Domingues Brasil, 
Carla Silva da Silva, Cezar Augusto Burkert Bastos, Daniel Souza, Diego de 
Freitas Fagundes, Elizaldo Domingues dos Santos, Fabiane Binsfeld Ferreira 
dos Santos, Felipe Tempel Stumpf, George Maximiano Silvestre, Joaquim 
Vaz, José Francisco Almeida Souza, José Antônio Scotti Fontoura, Luciano 
Volcanoglo Biehl, Marcio Ulguim Oliveira, Milton Luiz Paiva de Lima, 
Oberdan Carrasco Nogueira, Régis Pinheiro Maria, Sérgio Luiz Belló e Tales 
Popiolek Junior; ausentes os Conselheiros: Jeferson Ávila Souza, Marco 
Antônio Rigola Romeu e Ernesto Luiz Gomes Alquati; justificadas as 
ausências dos Conselheiros: Rafael Lipinski Paes e Talissa Emanoela. O Prof. 
Piccoli deu início à reunião, como segue: Primeiro assunto: Aprovação da 
Ata 14/2016 - A ata foi previamente enviada aos conselheiros. Colocado o 
documento em votação, foi aprovado, com uma abstenção. Segundo 
assunto: Pareceres CP 34/2016 e 35/2016 – Projetos de Pesquisa – 
“Imageamento anterior e posterior ao processo de soldagem linear” – 
Profª. Henara Lillian Costa Murray; “Avaliação da Resistência Não 
Drenada de Solos Argilosos através do Ensaio de Cone de Queda Livre de 
Laboratório (Fall Cone Test)” – Prof. Antônio Marcos de Lima Alves – O 
Prof. Piccoli fez uma breve leitura dos pareceres. Colocados os pareceres em 
votação, foram aprovados por unanimidade. Terceiro Assunto: Parecer CP 
36/2016 – Projeto de Extensão intitulado “VII-MCSul”– Prof. Jeferson 
Ávila Souza - O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o 
mesmo foi favorável à aprovação do projeto. Colocado o parecer em votação, 
foi aprovado por unanimidade. Quarto assunto: Parecer CP 37/2016 – 
Projeto de Extensão intitulado “Mini Cursos Octave, Gnsh, Openfoam”– 
Prof. Jeferson Ávila Souza - O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, 
salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do projeto. Colocado o 
parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Quinto 
assunto: Relatório de afastamento nº 07 referente ao 1º semestre de 2016 
– Prof.ª Ana Paula Gomes - O Prof. Piccoli fez a leitura do relatório, 
destacando que a situação da tese encontra-se na fase de execução e que o 
Prof.ª Ana Paula obteve como avaliação do orientador “muito bom”. Colocado 
o relatório em votação, foi aprovado por unanimidade. Sexto 
assunto: Relatório de 1º mês de afastamento – Prof. Maurício de Oliveira 
Silva - O Prof. Piccoli fez uma breve leitura do relatório. Colocado em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Sétimo assunto: Afastamento para 
pós-graduação – TAE Marcelo Moraes Goulart - O Prof. Piccoli fez a 
leitura do documento de solicitação de afastamento parcial para doutoramento 
do TAE Marcelo Goulart. Colocado o documento em votação, foi aprovado 



por unanimidade. Oitavo assunto: Solicitação de autorização para 
realização de atividade externa remunerada em caráter esporádico – 
Prof. Oberdan Carrasco - O Prof. Piccoli fez a leitura do documento de 
solicitação de autorização para realização de atividade externa remunerada em 
caráter esporádico pelo prof. Oberdan Carrasco, salientando não haver 
nenhum impeditivo legal ou institucional para tal ação, cujos frutos podem, 
inclusive, ser institucionalmente positivos. Colocada a solicitação em votação, 
foi aprovada por unanimidade. Nono assunto: Normas para pesquisa de 
opinião para Diretor e Vice-Diretor e para eleições para coordenadores e 
coordenadores adjuntos de cursos de graduação e pós-graduação, 
membros do Conselho da Unidade e membros das comissões assessoras 
das coordenações de cursos de graduação e pós-graduação - O Prof. 
Piccoli fez a apresentação das normas para os processos eleitorais a serem 
conduzidos para direção da Unidade, coordenações de curso, membros do 
Conselho e membros das comissões assessoras às coordenações de cursos. A 
Profª. Fabiane propôs que fosse determinada a hora de encerramento da 
votação (Diretor e Vice) para as vinte três horas e cinquenta e nove minutos 
(23h59min). Colocados os documentos em votação, foram aprovados por 
unanimidade. Décimo assunto: Assuntos gerais. A Profª. Fabiane sugeriu 
que não se entregassem as atas antes da sua aprovação pelo Conselho da 
Unidade, na reunião seguinte. O Prof. Cezar atentou para o fato da ata não 
poder ficar inacessível, sob pena de trazer prejuízos às partes interessadas. 
Nessa esteira, o referido docente ponderou que, se houver necessidade, poder-
se-ia apresentar, sob demanda, um documento resumindo o conteúdo da 
decisão solicitada. Por fim, o Prof. Cezar ressaltou que as decisões assumidas 
nas reuniões do Conselho precedem a confecção e a aprovação das atas, 
estando, portanto, tais informações disponíveis logo após o término das 
reuniões. Ainda incurso na questão das atas, o Prof. Joaquim Vaz sugeriu que 
a redação das atas fosse mais sucinta, descrevendo apenas as decisões 
tomadas. O Prof. Piccoli também contribuiu na discussão, destacando as 
dificuldades da ação de elaboração de atas, dificuldades históricas na FURG, 
inclusive no âmbito dos Conselhos Superiores. Neste sentido, salientou que, 
apesar das dificuldades, as atas da Escola de Engenharia - EE, sobretudo nos 
últimos tempos, têm sido redigidas com boa qualidade e em tempo razoável. 
Propôs, por fim, que se estudem alternativas no sentido de melhorar o 
processo de elaboração das atas da EE. Entrando em outro assunto, o Prof. 
Joaquim alertou para as condições precárias da Subestação Elétrica (MT/BT) 
localizada ao lado do Prédio 2 (anexo), instalação que recebe energia em 
Média Tensão e distribui em Baixa Tensão, e a possibilidade iminente de um 
acidente, principalmente por estarem expostos os dispositivos de proteção e 
controle integrantes do conjunto. Destarte, pediu que a EE se manifestasse 
oficialmente junto à PROINFRA, para que se tomem providências. Ao final 
da reunião, o Prof. Joaquim Vaz ponderou sobre a necessidade de que a EE 
emita documentos certificatórios para os participantes de quaisquer atividades 
realizadas em seu âmbito.  Nada mais a tratar, o Prof. Piccoli encerrou a 



reunião, às doze horas e quinze minutos, da qual foi lavrada a presente ata, 
que é assinada pelo Prof. Humberto Camargo Piccoli, que a presidiu, e por 
mim, Everton Brum Braga, que a secretariei. 
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